

# Je rentre, tu rentres, on rentre, c'est la rentrée



Rentrée,  
 Entrer à nouveau,  
 Entrer dans tous les domaines que tisse la vie.  
 Entrer au travail,  
 À l'école, à l'usine, au bureau, devenir responsable de l'avenir  
 Du monde à construire.  
 Entrer en relation,  
 Créer des liens qui durent,  
 Entrer en amitié.  
 Il faut de la patience, une volonté.  
 Entrer en mouvement,  
 Se mettre en route,  
 Reprendre ensemble le chemin de l'engagement,  
 Ça prend du temps.

Entrer en communauté.  
 Elle est dispersée;  
 Comment la rassembler sans oublier  
 Les nouveaux arrivés ?  
 Entrer en Dieu.  
 Il nous attend.  
 Sa maison, ce sont les autres ;  
 Chez eux, il nous fait entrer.  
 C'est la RENTREE

Editions du signe Strasbourg



**Très belle rentrée à toutes et tous  
 Que notre année soit une année  
 pleine de rencontres, de partages**

Bienvenue aux nouveaux paroissiens et paroissiennes  
 Bienvenue au Père Christian

## Focus

*Catéchèse, aumônerie : Inscriptions*

Forum des associations : **samedi 6 septembre 2025** à Yerres et Montgeron

**dimanche 7 septembre 2025** à Crosne

Et CP 12 rue des Pins à Yerres

Saint Augustin 136 av de la république à Montgeron

} samedi 13 septembre 2025 de 9h à 12h

*Catéchèse, aumônerie : Réunions parents*

CE1/CE2	Lundi 22 septembre 2025	19h00 - 20h15
CM1/CM2	Mardi 23 septembre 2025	19h00 - 20h15
6ème	Mercredi 24 septembre 2025	20h30 - 21h30
5ème	Lundi 22 septembre 2025	20h30 - 21h30
4ème/3ème	Mardi 23 septembre 2025	20h30 - 21h30
Lycée	Vendredi 19 septembre 2025	20h30 - 21h30

ORTHODOXES, CATHOLIQUES, PROTESTANTS  
 REUNIS

**PAIX AVEC LA CREATION**  
 Temps pour la Création 2025  
 Du 1<sup>er</sup> septembre  
 au 4 octobre



Ensemble, prions pour la Création

Eglise Marie-Mère  
 12 rue des Pins - Yerres

Vendredi 26 septembre 2025  
 19h-20h

Une invitation du CCFD-Terre Solidaire  
 du secteur et du groupe "Louer et prier"

**CCFD - Terre Solidaire**  
 Retenez déjà dans vos agendas ,  
 un temps de prière (œcuménique)  
 pour la Création

Vendredi 26 septembre 2025  
 19h00 à 20h00 Eglise Marie Mère

**Fête de rentrée de secteur**  
**La Grange au bois**  
**10 rue de Concy à Yerres**  
**Messe à 11h**

Repas sur place, frites, merguez

Pâtisseries, pâtisseries, nous faisons appel à votre talent  
 pour garnir le stand pâtisserie avec toutes vos créations.

**⚠ Seule messe du secteur dimanche 21 septembre**



### Groupe Bible avec Père Jean Vale :

La Bible ? Oui elle est à la base de notre foi ! Pourtant que de questions, de doutes et d'enthousiasme à sa lecture. Depuis 4 ans, nous essayons avec à l'aide du père Jean Vale de concilier notre vie quotidienne avec ce que nous découvrons en lisant la Parole.

Nous nous retrouvons environ 1 fois par mois, souvent le jeudi à 14h30 au centre paroissial 12 rue des pins à Yerres.

**Notre première rencontre sera le jeudi 25 septembre 2025.** Nous vous attendons nombreux !

## A découvrir

### Le 21 août 1973, quatre sœurs de Kermaria (nom officiel de la congrégation :

Filles de Jésus de Kermaria) arrivent à Yerres pour répondre à l'appel de Mgr Herbulot.

La communauté s'est implantée à Yerres avec la perspective de collaborer à un travail de pastorale paroissiale : animation catéchétique et liturgique et aumônerie de jeunes qu'une sœur assurait à plein temps et une autre à mi-temps. Deux autres sœurs à plein temps et une à mi-temps exerçait une activité professionnelle.

Pendant 7 années, la communauté a vécu au centre ville, rue René Coty, dans une maison paroissiale appelée « l'Asile ».

En avril 1980, au regard de l'évolution de la ville, des implantations des quartiers populaires – les Tournelles, la Sablière et après réflexion en communauté, avec la paroisse et compte tenu des activités et des aspirations des sœurs à vivre au plus proche de la population, la communauté loue un appartement au quartier des Tournelles. Il y a un changement d'orientation : les sœurs ne vivent plus « au couvent » mais en HLM. Ce qui ne manquera pas de poser question à l'époque mais aussi plus proche de nous : lors d'une journée des 6ème du diocèse que nous avons reçus, quel ne fut pas leur étonnement d'arriver chez des sœurs en HLM- réflexion qu'ils avaient partagée à la célébration qui s'en était suivie à la cathédrale d'Evry.

52 ans à Yerres auront marqué la vie de 22 sœurs qui se sont succédées, accueillies par la communauté chrétienne et la population. Sœurs José et Marie Thérèse de la première équipe demandent encore aujourd'hui des nouvelles.

D'aucuns se souviennent aussi des Sœurs Marie (Lautridou) , Hélène (Le Corre) Odette (Le Tutour) et d'autres. Thérèse Gronck 30 ans de présence, Anne Marie Onno, Monique Robic , dernières sœurs de Kermaria à Yerres expriment aujourd'hui leur joie et leur reconnaissance d'avoir été appelées à partager la vie de la communauté chrétienne, de la population yerroise et un peu plus aux Tournelles où l'on rencontre des chrétiens mais aussi des non-croyants, des croyants d'autres religions, une population multiculturelle. Que de souvenirs gravés dans nos mémoires et dans nos cœurs.

Tout au long des années, les unes ou les autres ont exercé une activité professionnelle et à la retraite ont essayé de répondre à des besoins perçus et/ou à des appels : alphabétisation, aide aux devoirs, **DAL**, pastorale de la santé, visite aux personnes à domicile et en maison de retraite, à la pastorale paroissiale ou de secteur (catéchèse, catéchuménat) et au-delà des frontières territoriales : Mission universelle, Lisieux Jeunes, Conseil Diocésain de la vie religieuse.

Vivre en quartier : vie de voisinage, participation à des associations et des conseils de quartier nous ont permis d'entendre des questions que chacun se pose pour un mieux vivre ensemble, de percevoir des souffrances exprimées ou non. Ouvrir la porte aux personnes qui ne rejoignent pas l'Eglise, se saluer, respecter les différences, écouter... » si les murs pouvaient parler ! »

Les sœurs souvent perçues par ce qu'elles font, vivent en communauté. Ensemble, elles tendent à vivre selon le charisme de la Congrégation. Filles de Jésus de Kermaria nous sommes appelées à HONORER L'HUMANITE SAINTE DU FILS DE DIEU, à nous engager sur un chemin d'humanité et d'humanisation à la manière de Jésus. Contempler Jésus dans son mystère d'Incarnation demeure la source de notre élan apostolique et de notre communion fraternelle depuis nos origines. Vivre ensemble c'est partager le quotidien, la prière, la réflexion. Même si chacune est engagée individuellement, elle est engagée en communauté au service de l'Eglise et du monde.

Des chrétiens, désireux de vivre ce chemin d'humanité à la suite de Jésus au cœur de la vie qui est la leur sont aussi associés à la Congrégation.

Nous remercions le Seigneur pour ce chemin parcouru avec vous. Donner, recevoir a jalonné nos vies et nos engagements. Merci à chacune, à chacun, prêtres, religieux, religieuses et laïcs pour tout ce dont vous nous avez enrichies. En toute Fraternité « AU REVOIR »

1973 – 2025 Sœurs Thérèse, Anne Marie, Monique